



Cabinet du Maire et de la Municipalité

Malakoff, le 15 décembre 2020

Monsieur Emmanuel MACRON  
Président de la République  
Palais de l'Élysée  
55 rue du Faubourg-Saint-Honoré  
75008 PARIS

Monsieur le Président,

Le 24 octobre 2020, un 50<sup>ème</sup> Etat a signé le traité d'interdiction des armes nucléaires voté par l'Organisation des Nations Unies en 2017. Cet accord avait été approuvé par 122 nations lors de l'assemblée générale de 2017, en application du Traité de non-prolifération des armes nucléaires (TNP). Désormais les conditions de sa mise en oeuvre sont réunies, il entrera donc en vigueur le 22 janvier 2021, et je m'en félicite.

La Ville de Malakoff est historiquement engagée dans la lutte contre la prolifération nucléaire et pour la culture de paix. Elle est l'une des villes fondatrices du développement de la culture de paix en France et à l'internationale. D'abord construite autour de la mémoire des bombardements atomiques d'Hiroshima et Nagasaki, la commune a participé dès sa création, au réseau mondial des Maires pour la paix, Mayors for peace, où elle possède un siège de Vice-Présidence. Elle est également à l'origine de la création de l'Association Française des Collectivités, Départements et Régions pour la Paix (AFCDRP) dont elle assure la vice-présidence.

Nous portons pleinement cet objectif d'un désarmement nucléaire mondial que partage un grand nombre d'Etats, de gouvernements, d'ONG, d'associations et de citoyen·nes. Parmi les plus importants, la Campagne internationale pour l'abolition des armes nucléaires (ICAN) a reçu le prix Nobel de la paix en 2017. Or, à ce jour, les principales puissances nucléaires n'ont pas signé l'accord. Fallacieusement considéré comme une force de dissuasion, l'armement nucléaire est au contraire une arme de destruction massive.

.../...

Elle représente un danger grave et imminent, au quotidien, autant pour les populations que pour les techniciens et militaires à cause des manipulations nécessaires, des déchets engendrés, du transport des matières radioactives. Chacune de ces bombes en stock serait capable d'annihiler des capitales, des pays, anéantissant aveuglément des millions d'innocents, détruisant des écosystèmes entiers.

Les menaces qui pèsent sur la France sont avant tout climatiques, économiques, cybernétiques et terroristes. Contre ses risques, la bombe nucléaire n'est d'aucune utilité. Elle ne contribue qu'à participer à la course à l'armement, à inciter d'autres pays à vouloir en posséder. Chaque année, près de 6,5 milliards d'euros sont consacrés à l'arsenal nucléaire, ce sont autant d'investissements publics qui ne se concentrent pas sur les biens communs, les services publics, la réponse aux besoins des Français.

Nous savons que le désarmement nucléaire ne pourra se faire sans délais, sans contrainte, et sans amener à repenser les doctrines de défense des puissances nucléaires. Il est nécessairement le fruit d'un processus long dont la ratification du traité serait un premier pas d'une dynamique progressiste, avec la perspective d'un monde sans armes nucléaires dans l'intérêt de toutes les citoyen·es. L'aspiration à vivre en paix est immense dans notre pays : 76% des français.es sont favorables à ce que la France s'engage dans la voie du désarmement nucléaire et 67% sont favorables à ce qu'elle ratifie immédiatement le Traité d'interdiction des armes nucléaires (sondage IFOP de juillet 2017).

C'est pourquoi je me joins à l'ICAN pour exiger de la France, un des neuf pays à posséder ce type d'armes (300 têtes), la signature de ce Traité d'interdiction des armes nucléaires, conforme au respect des engagements internationaux de la France, signataire du Traité de non-prolifération des armes nucléaires et plus particulièrement de son article 6, et au droit international. Le TIAN représente le premier instrument multilatéral juridiquement contraignant pour le désarmement nucléaire depuis deux décennies. Il en va de la responsabilité d'une grande démocratie porteuse d'une culture de paix et de solidarité.

Je vous prie d'agréer, Monsieur le Président, l'expression de mes salutations distinguées.

Jacqueline BELHOMME

Maire de Malakoff

